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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI SASSARI 
RIUNIONE COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI STUDENTI DEL 

DIPARTIMENTO DI STORIA, SCIENZE DELL'UOMO E DELLA FORMAZIONE 
 

Seduta del 08/02/2019 
 
Addì 08 febbraio 2109 - ore 10.30, a seguito di regolare convocazione, la Commissione Paritetica si è riunita presso i 
locali del Laboratorio di Cartografia del Dipartimento di Storia, Scienze dell’Uomo e della Formazione. 
                                                                                              

PRESENTI GIUSTIFICATI ASSENTI 
DOCENTI   
   
Valeria Panizza Sebastiano Ghisu  
Attilio Mastino Gabriele Magrin  
Alessandro Soddu   
Antonella Bruzzone   
   
STUDENTI   
   
Francesca Nuvoli Emanuele Cocco  
Miriam Punzurudu   
Antonio Biddau   
Alessandro Ponti   
Giuseppina Pinna   
 
Verificato il numero legale, si dà inizio alla riunione. La funzione di segretario verbalizzante è svolta dalla  
Prof.ssa Antonella Bruzzone 
 
Si procede alla trattazione dei punti all’ordine del giorno: 
 

1- Incontro con il Presidio di Qualità in merito alla Relazione annuale 2018 
2- Eventuali nuove problematiche segnalate da docenti e studenti 
3- Varie ed eventuali 

 
1- Incontro con il Presidio di Qualità in merito alla Relazione annuale 2018 
La presidente aggiorna i presenti sull’incontro avvenuto con il Presidio di Qualità in data 21 gennaio riguardo 
all’impostazione e ai contenuti della relazione 2018. Dopo ampia discussione la Commissione conferma i contenuti 
della relazione, pur recependo le osservazioni e i suggerimenti provenienti dal Presidio. Si impegna per il futuro a 
evidenziare il percorso che dalla individuazione dei problemi conduce a un loro esame e a eventuali soluzioni; si 
impegna altresì a riferire gli argomenti trattati in seno alla commissione e di portarli all’attenzione dei colleghi nelle 
sedi assembleari (consigli di CdS e di Dipartimento). 
Il Presidio ha obiettato anche che nella relazione non emerge chiaramente il contributo degli studenti. La commissione 
contesta questa osservazione: tutta la relazione e tutte le considerazioni in essa svolte sono l’esito del confronto fra tutti 
i componenti, quindi anche gli studenti, e ne costituiscono la sintesi. La commissione ritiene che sarebbe superfluo 
trascrivere in ogni verbale o nella relazione finale l’intervento di ciascun componente e la durata corrispondente.  
La commissione, rilevando che dal Dipartimento non è stata ancora organizzata una giornata per l’analisi dei risultati 
delle valutazioni della didattica da parte degli studenti, chiederà che nel prossimo consiglio di Dipartimento si inserisca 
tale questione nel punto all’ordine del giorno dedicato alla CPDS. 
Altro problema segnalato nella relazione 2018 è quello della mancanza di aule sufficientemente capienti per i corsi ad 
alta numerosità di studenti: il Prof. Attilio Mastino informa che sono già stati presi accordi con il Direttore 
dell’Accademia Sironi per l’utilizzo di un’aula molto capiente (300 posti) presso la sede dell’ex Mattatoio; tutta la 
commissione esprime soddisfazione per questa che sembra essere un’ottima soluzione. 
Un appunto sollevato dal Presidio riguarda la necessità di trovare una soluzione per l’inserimento tempestivo dei 
programmi dei corsi per quegli insegnamenti che saranno attribuiti per contratto: la commissione propone di mantenere, 
almeno fino all’attribuzione definitiva del contratto, il programma dell’anno precedente adeguandolo il più possibile 
agli obiettivi formativi del CdS. Si solleciteranno comunque i Presidenti dei CdS a precisare nel bando le esigenze 
didattiche dei corsi in oggetto e a richiederne al più presto ai docenti a contratto i programmi. 
Viene ribadita nuovamente l’esigenza di allestire in tempi brevi i laboratori di Archeozoologia e di Archeobotanica: la 
presidente comunica di avere ricevuto rassicurazioni che l’allestimento è in corso e sarà ultimato in tempo per l’inizio 
delle lezioni. La commissione però chiede di verificare lo stato di avanzamento dei lavori anche in rapporto alle 
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eventuali attrezzature da acquistare. Si procederà a un sopralluogo e a un incontro con il Direttore e con il Segretario 
amministrativo. 
 
 
2- Eventuali nuove problematiche segnalate da docenti e studenti 
A causa dell’imminente trasferimento di un certo numero di docenti del DISSUF dal palazzo di piazza Conte di 
Moriana al palazzo di via Zanfarino, si rende necessario trovare spazi idonei per gli studi dei docenti e per il 
Laboratorio di Cartografia che pure dovrà essere trasferito. La commissione prende in esame le soluzioni prospettate 
negli ultimi due Consigli di Dipartimento: parte degli studi sarà ricavata dall’adattamento delle aule M e L, mentre il 
Laboratorio sarà trasferito nell’attuale aula N opportunamente ristrutturata. Docenti e studenti esprimono netta 
contrarietà al sacrificio delle aule per le suddette esigenze di spazio. Rispetto all’obiezione che è stata mossa sullo 
scarso utilizzo delle stesse aule, si rileva come le statistiche in merito (illustrate dal Direttore durante il CdD di 
febbraio) non siano del tutto attendibili, perché influenzate da vari fattori, come fasce orarie, lezioni a settimane alterne 
e altri. Su questo la discussione è assai articolata e gli studenti si mostrano particolarmente sensibili. Vengono avanzate 
proposte alternative (come l’utilizzo dell’Aula informatica del piano terra o quella del 4° piano, non ancora occupata dal 
laboratorio di Archeozoologia e di Archeobotanica, che potrebbe invece trovare spazio a Palazzo Segni, dove già sono 
collocati vari laboratori di archeologia) che la presidente si impegna a portare all’attenzione del Direttore. Anche questo 
punto sarà oggetto di discussione nel prossimo Consiglio di Dipartimento. 
Con riferimento alla segnalazione giunta dagli studenti di irregolarità nell’erogazione di un corso da parte di un docente 
nello scorso anno accademico, si raccomanda agli studenti di denunciare eventuali casi in cui le lezioni non siano svolte 
secondo quanto previsto. 
Si concorda che nel prossimo Consiglio di Dipartimento saranno oggetto di discussione i seguenti ulteriori argomenti: 
 

-     utilizzo dell’aula C, attualmente in uso sporadico agli studenti, dopo la sistemazione dell’edificio dell’ex             
segreteria studenti e a loro destinata per studio ecc.; 

- incremento della segnaletica relativa alla posizione in Dipartimento dei vari studi dei docenti e delle aule e 
inserimento delle stesse informazioni sul sito del Dipartimento; 

- aggiornamento e attivazione degli schermi che riportano gli orari delle lezioni con ingrandimento dei caratteri; 
- inammissibilità di cambiare gli orari delle lezioni durante lo svolgimento del corso nel semestre se non per 

gravi motivi, e di riunire nelle medesime lezioni corsi triennali e magistrali; 
- necessità di predisporre la vigilanza nel Dipartimento nei giorni in cui le lezioni terminano alle 19.30; 
- richiesta di informare l’assemblea sull’impiego dei fondi per gli studenti per i quali erano state individuate 

dalla commissione delle priorità. 
 
 
3. Varie ed eventuali. 
Tre degli studenti facenti parte della commissione comunicano che a breve partiranno in Erasmus e chiedono di poter 
essere sostituiti da altri rappresentanti: 
Giuseppina Pinna, L-10, sostituita da Ivana Marteddu, L-10 
Miriam Punzurudu, LM-2 sostituita da Alberto Vitolo, LM-2    
Francesca Nuvoli, L-1 sostituita da Milena Spanu, L-1. 
La commissione non ha obiezioni. 
 
Non essendoci altre varie la commissione chiude la riunione. 
 
 

La seduta termina alle 12.30 
 

Del che è redatto il presente verbale letto, approvato e sottoscritto. 
 

 
Si dichiara che il verbale n. 1 della Commissione Paritetica del Dipartimento di Storia, Scienze dell’Uomo e della 
Formazione è composto da n. 2 pagine. 
 

Il Segretario                                                                                                    Il Presidente 
  Prof.ssa Antonella Bruzzone         Prof.ssa Valeria Panizza 


